

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA



PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

AÑO VI - EPOCA VII

Barcelona, sábado, 31 de octubre de 1936

NUMERO 1419

CATALUÑA, EN PIE DE GUERRA NUEVA LOCURA FASCISTA

Una fuerte columna facciosa, apoyada por un barco pirata, intenta desembarcar en la Bahía de Rosas

Nuestros valientes milicianos se rehacen de la sorpresa e impiden todo movimiento de los rebeldes

En menos de dos horas se han levantado en tierras de Cataluña más de 200.000 hombres en armas.

¿SON ESPAÑOLES LOS QUE HAN INTENTADO LA AVENTURA?

Que todo el proletariado de Cataluña esté atento a las consignas de la C. N. T.

COMUNICADO DEL CONSEJERO DE DEFENSA, CORONEL DIAZ SANDINO, AL PRESIDENTE DE CATALUÑA

«En todo el frente de Aragón espesos tiroteos y reconocimientos.

Se observa concentraciones sin importancia,

Un barco faccioso ha bombardeado Rosas. Ello ha puesto de manifiesto el elevado espíritu del pueblo catalán acudiendo presuroso a las costas dispuesto a castigar duramente cualquier tentativa de desembarco.

Todas las medidas están tomadas y nada hay que temer. Espero que todos los ciudadanos tengan fe en la veracidad de lo que se les comunica.»

LA PRIMERA NOTICIA

A media tarde de ayer comenzó a correr por Barcelona el rumor de que en la bahía de Rosas intentaba desembarcar una numerosa columna de gente armada.

El rumor tuvo plena confirmación en seguida.

Puestos al habla por teléfono con el alcalde de este pueblecito de Gerona nos dijo, que en efecto, sobre las tres y media de la tarde apareció frente a la extensa bahía del pueblo un embarcación de guerra de la que no podía precisar la nacionalidad y enfilando la artillería hacia el pueblo había comenzado a cañonearles sin aviso alguno.

Inmediatamente se tomaron las medidas precisas y urgentes y el propio alcalde al frente de 60 ó 70 hombres armados se dirigió al sitio que estimaron más estratégico para repeler la agresión como pudieran.

Al mismo tiempo avisó a los pueblos más cercanos a Rosas pidiendo auxilios, los cuales hicieron acto de presencia tan pronto como pudieron, engrosando el número de los que se erigieron en defensores del pueblo.

EL PRIMER INTENTO DE DESEMBARCO

Serían las cuatro y media de la tarde cuando los que bombardeaban Rosas estimando, sin duda, que tenían el terreno propa-

rado para el desembarque, se lanzaron en dos grandes barcas hacia la costa tirando desde sus embarcaciones con fusiles y ametralladoras.

Nosotros, por nuestra parte, ya habíamos instalado diez ametralladoras en los sitios por donde parecía que intentaban desembarcar y, en efecto, así que se aproximaron se abrió el fuego a toda máquina, obligando prontamente a virar las barcas y poner de nuevo proa al barco pirata que no cesaba de hacer fuego.

EN LA CONSEJERIA DE DEFENSA

Nos trasladamos a la Consejería de Defensa y a la Comisaría de Orden Público, donde la actividad era extraordinaria.

No se vaciló un momento en adoptar las órdenes precisas.

Todo se hizo con velocidad tal y secundados de tal modo, que a las seis de la tarde se tenían a disposición del Mandó para acudir inmediatamente a donde fuera necesario ser enviados más de 15.000 hombres.

LOS PUEBLOS DE GERONA PUESTOS ESPONTANEAMENTE EN PIE DE GUERRA

Mientras esto ocurría en Barcelona, los pueblos de la provincia de Gerona, percatados del peligro fascista que estaba a las puertas, se puso en pie de gue-

rra sin aguardar órdenes de ninguna clase, por un movimiento de espontaneidad magnífico que será el asombro y la admiración de los demás pueblos, cuando se enteren del brío con que los trabajadores de Cataluña han empuñado sus armas dispuestos a morir antes de ver hollado su suelo por la invasión fascista.

En camiones, automóviles, carros y toda clase de vehículos se dirigieron hacia Rosas, donde poco a poco se fué organizando la defensa por sí los insensatos fascistas todavía se atrevían a seguir adelante su descabellado proyecto de desembarco.

NUEVO INTENTO DE DESEMBARCO

Ya entrada la noche, otra vez se movieron en el mar las barcas con los insurgentes caminando hacia Rosas con más elementos de guerra.

La batalla se generalizó en proporciones grandes, pues los nuestros contestaron con energía enorme, tan grande que este segundo intento de desembarco fracasó como el primero y se vió que las barcas se retiraban de lo que pudiera llamarse campo de lucha.

A las ocho de la noche volvimos a tener comunicación con Rosas y a dicha hora los rebeldes no habían conseguido pisar tierra, por ese lado, al menos.

¿SON ESPAÑOLES NUESTROS AGRESORES?

Falta averiguar si los fascistas que se han presentado hoy en la bahía de Rosas son españoles o extranjeros o si están mezclados de diferentes nacionalidades.

Todavía no se ha podido discernir si el barco que ha hecho la operación es un barco pirata de los que perteneció a la escuadra española o si es un barco extranjero.

Se cree más bien esto último, por la forma como funcionaba la artillería del barco y porque algunos han creído ver rodeando al acorazado enemigo de algunos submarinos.

Tampoco se sabe de dónde venía este barco pirata; pero se calcula que la operación ha sido planeada en Palma de Mallorca,

que es base absoluta al servicio del fascismo internacional.

TODO EL LITORAL ESTA VIGILADO

Las órdenes que se cursaron inmediatamente desde la Consejería de Defensa han tendido a que no sólo se cubriera la defensa de Rosas, sino que ésta se extendiera por todo el litoral, a fin de que cualquier movimiento sospechoso que se observara se comunicara inmediatamente.

Al mismo tiempo, han comenzado a salir columnas de las milicias con direcciones distintas para que no pueda haber ninguna sorpresa por parte alguna de la costa.

EL BARCO PIRATA

Parece ser que se trata de un

(Pasa a la página 12)

ULTIMA HORA

El barco pirata huye con rumbo desconocido después del fracasado intento

A las once de la noche hemos tenido las últimas noticias. El barco pirata que bombardeó a Rosas, fracasado en sus intentos de llevar a tierra a los insurgentes, desapareció cerca de las diez de la noche, abandonando su loco objetivo. Un gran número de milicianos ha quedado vigilante. El entusiasmo del elemento popular de toda la comarca gerundense es enorme.

CONSEJO DE DEFENSA REGIONAL DE ARAGON

DISPOSICION GENERAL

Para los pueblos de Aragón rescatados al fascismo

Un llamamiento cordial a las columnas que operan en dichos pueblos

Con una frecuencia inusitada llegan a nosotros los clamores de los pueblos denunciando actos cometidos por diversas columnas o fracciones de ellas, que obligan a este Consejo a salir al paso de lo que justificadamente podemos llamar desafueros partidistas...

El otro aspecto de la cuestión, que nos impide a publicar este Edicto-Decreto, es tan grave y trascendental como el que más arriba enunciamos. De manera alocada, sin control de ninguna clase, se llevan a cabo requisas de viveres, ganados y objetos de toda clase...

encuentra en otras regiones; pero para su adquisición se precisa dinero o género intercambiable y no teniendo ni lo uno ni lo otro, se prevé la negra perspectiva, no sólo para el pueblo aragonés, sino también para todos los españoles...

"PANCHE VILLA"



Revolucionario en México, a las órdenes del auténtico Panchito Villa. Defensor de Francisco Madero, caudillo de la revolución mexicana...

Primer: Que todas las demandas de artículos de primera necesidad: ganado, enseres y otras materias, sean pedidos directamente a este Consejo...

Aviso a los maestros

Todos los maestros de la C. N. T. nombrados por Barcelona capital, se les ruega pasen lo más pronto posible por la Secretaría de la Sección del Sindicato Unico de Profesiones Liberales...

LA REVOLUCION TRIUNFARA CON LA ESTADISTICA

A todos los Comités de Control y a todos los productores en general

Una y otra vez hemos llamado fuerte y energicamente a los ojos de los que velan por el bienestar del pueblo. Hemos insistido más de una vez cerca de los camaradas que hoy se encuentran al frente de los talleres...

rómetro de toda producción; en también la balanza de las necesidades del consumo. Por eso creemos y entendemos que es la primera obra revolucionaria que en conciencia debemos realizar...

MAñana PUBLICAREMOS UN INTERESANTE REPORTAJE DE LOS ALMACENES "EL AGUILA", SOCIEDAD OBRERA. C. N. T.

COMITE PRO VICTIMAS DEL FASCISMO

- Diariamente iremos publicando donativos recibidos por nuestro Comité con destino a las víctimas del fascismo, pues dado el crecido número de nuestros donantes, nos es de todo punto imposible poder ascender de una sola vez, como así desearíamos...

LA GUERRA EN TODOS LOS FRENTES MADRID ROMPE EL CERCO

Durante todo el día de ayer, nuestras fuerzas aéreas no cesaron un sólo momento de bombardear el sector de Navalperal, causando grandes estragos en las posiciones rebeldes

EN TARDIENTA, SON ANIQUILADAS VARIAS UNIDADES DE CABALLERIA MORA, QUE PRETENDIAN PRESIONAR LA POBLACION

LA REVOLUCION Y LA GUERRA AL DIA

Aceleremos la revolución y mantengamos la ofensiva

Los que pretenden desplazar de la órbita justa los acontecimientos de España, y aguardar para después de la guerra la verificación transformativa económica y social, peoran a sabiendas de reformistas y de bomberos. La revolución rusa no esperó para hacer tambalear al capitalismo a la victoria de su guerra civil, sino que en la retaguardia iba plasmando en los órganos económicos lo que significaba su guerra en los frentes. Por eso nuestra contienda no puede ser desvirtuada por nadie y en consonancia con ella, en Cataluña, se procede con muy buen acuerdo y sentido de lógica a desarmar el poder económico de la burguesía, mediante la colectivización de la gran industria, creando los Consejos generales de la misma; su Caja central de crédito, dinamante del organismo matriz, el Consejo de Economía, y tras ello, han de seguir disposiciones del mismo tono y radicalización para resolver el problema de la tierra y de la propiedad urbana, pues de la conjunción de esfuerzos, todos convergentes en este sentido, depende el triunfo de nuestra revolución.

Además, si en la retaguardia no pueden descuidarse estos aspectos, por lo que se refiere al campo de operaciones, la ventaja de acelerar la guerra está en el ataque incesante sobre las posiciones enemigas, factor esencial en toda guerra moderna. No nos podemos quejar de la movilidad de nuestras milicias.

Se presiona de una manera terrible en el sector del Centro. Se lucha con gran ventaja en Asturias. Se avanza sobre León y, por el fuera poco, las columnas valencianas han tomado el pueblo de Albarracín, situado a la derecha de la capital de Teruel, dominando con ello los montes Universales, que sitúan bajo el dominio de nuestra artillería la gran planicie de la ciudad y dificultan las operaciones de socorro de los facciosos por la parte de Oueña, operación realizada con gran entusiasmo por la columna Rosal, integrada por compañeros de la C. N. T. y la F. A. I. y comunistas, cuyo empuje sigue obligando al enemigo a batirse en retirada.

Han quedado definitivamente aseguradas las comunicaciones por ferrocarril y carretera entre Madrid y la parte sur de Levante

Han quedado limpios de rebeldes varios pueblecitos en los alrededores de Huesca. - En el sector de Navalperal, las fuerzas facciosas han sido ametralladas, teniendo gran número de bajas. - Han sido derribados por nuestra Aviación tres aparatos rebeldes, habiendo tan sólo que lamentar el que uno de nuestros aviadores haya sido herido por

la metralla de los cobardes

Madrid, 30. — La ofensiva de las fuerzas leales en todos los frentes de la zona central ha continuado hoy con completo éxito. Todas las armas han cumplido con exceso la misión que los mandos les tenían encomendada en la jornada de hoy. Las valiosas posiciones conquistadas ayer, ya perfectamente consolidadas, han servido para seguir el avance, tomando otras de importancia estratégica y reconquistando poblados; y lo que es más importante: se ha terminado definitivamente con el peligro de ser cortadas las comunicaciones tanto ferroviarias como por carretera como por ferrocarril de Madrid con el sur de Levante. Muy de mañana, comenzaron las operaciones, iniciando el avance las fuerzas de infantería. Una hora después iniciaron la cooperación los tanques, que resultó en todo momento eficazísima. Por su parte, la aviación llevó a cabo una extraordinaria actividad, bombardeando copiosamente los campamentos y columnas facciosas, que se vieron obligadas a repliarse, abandonando trincheras, parapetos, poblados y útiles de guerra.

Las operaciones más arriesgadas con un ímpetu arrollador.

La combinación de las acciones de todas las armas — aviación, tanques, artillería e infantería — es perfecta y su conjunto constituye ya un ejército regular de eficacia que aumentará en sucesivas jornadas.

Por diferentes puntos del sector de Huesca, se ha combatido desde primeras horas de la mañana, rebasándose algunos pueblos por los flancos. A mediodía estaban cumplidos y rebasados todos los objetivos, continuándose el ataque ininterrumpidamente.

Varios pueblecitos de los alrededores han quedado limpios de rebeldes, encontrándose bastantes enseres de campaña y municiones.

En el sector de Navalperal, ha actuado durante toda la mañana con una intensidad formidable nuestra aviación. Los bombardeos han causado tremendos estragos en las posiciones que ocupan los rebeldes y destruidos los edificios desde donde pretendían detener el ataque leal. Las líneas, tanto de vanguardia como de retaguardia de los facciosos, han si-

do verdaderamente ametralladas, presenciando el ejército popular la huida precipitada a lugares más seguros de los mercenarios rebeldes.

La aviación facciosa hizo su aparición para evitar el ejemplar y durísimo castigo que infligía la nuestra a los combatientes de tierra. Pronto nuestros aparatos se dispusieron a entablar combate y con una pericia asombrosa rodearon con sus aparatos a los rebeldes que, de improviso se vieron cercados y ametrallados por todos los sitios. La situación quedó despejada al poco tiempo. Los escasos enemigos huyeron perseguidos por los nuestros, que consiguieron alcanzar de lleno a tres de ellos, viéndoseles perfectamente caer; uno de ellos, incendiado desde gran altura.

En el combate, resultó herido uno de nuestros valientes pilotos; pero se defendió como tantos de sus compañeros inolvidables. Con una serenidad pasmosa y un valor a toda prueba, sobreponiéndose al sufrimiento de sus lesiones, no perdió los mandos y consiguió aterrizar en las cercanías de Alcorcón.

Por su parte, en el frente de Navalcarnero, las columnas populares han cumplido con la misión que se les había asignado para este día, prólogo de otras más satisfactorias.

El jefe de todas las fuerzas del Centro, general Pozas, ha permanecido durante el día en el campo, presenciando y dirigiendo las operaciones.

En otros frentes cercanos, ha habido tranquilidad.

De provincias se sabe únicamente que se combate fuertemente, continuando en manos de los mandos leales la iniciativa.

Las operaciones que se vienen realizando en el sector de Huesca, según detalla un periódico madrileño

Los rebeldes han sufrido grandes revases en su intento de tomar la sierra de Alcubierre para apoderarse del pueblo de Tardienta

Una operación brillantísima fue la realizada ayer por nuestra artillería en su ataque contra Huesca. Las baterías cumplieron fielmente todas las indicaciones del mando y los objetivos eran logrados con exactitud. Puede decirse que la de ayer fue una jornada que consagró a nuestra artillería, que manda con su gran competencia el capitán Botet, un excelente republicano y competentísimo militar.

El general Villalba, desde su observatorio, pudo comprobar cómo las granadas caían matemáticamente en los puntos que consideraba vulnerables y que debió ser un eficaz castigo para los que suicidamente se empeñaban en sostener una defensa imposible.

El día de ayer inicia la inminente caída de la ciudad, ya que la artillería enemiga enmudeció, y el pretendido bombardeo de su aviación en busca de nuestros potentes cañones, resultó ineficaz.

Como en el sector de Huesca, el día ha sido tranquilo, ya que nuestras fuerzas se han dedicado a consolidar y fortificar las posiciones tan brillantemente conquistadas ayer, hemos estado hoy en Alcubierre y Tardienta, por cuyos frentes pretenden intimen-

te los facciosos pasar para ayudar a los que perecen lentamente entre los edificios ocenses.

Los grandes "técnicos" de la guerra que sirven los intereses facciosos, han creído muy fácil el romper la barrera de la sierra de Alcubierre y el ocupar el pueblo de Tardienta, pero en sus cálculos no habían medido la eficacia combativa de nuestras milicias bisoñas.

En Alcubierre puede darse por desaparecido el peligro, si alguna vez lo hubo. Los moros, nuevos "cocos" de los facciosos, han sido desalojados de las lomas.

No tienen temor nuestros milicianos a los moros, sino que se enardecen ante su presentación y les buscan para el combate. El mito del terror moruno ha sido destruido en esta sierra de Alcubierre por estos hombres de las milicias que la guardan, y es muy frecuente ver a un muchacho de los que forman las columnas de este frente, pasar con una chilaba moruna, por las calles de Alcubierre, entre las risas de sus compañeros.

Tardienta es, desde el principio de la guerra civil, una obsesión del Estado Mayor faccioso de Zaragoza. Sobre

sus casas han arrojado los cañones enemigos toda la metralla que han podido disponer y la aviación ha soltado muchos kilos de bombas. Pero todo ha sido inútil: en Tardienta han seguido actuando los miembros del Comité local, y los vecinos han continuado cumpliendo sus actividades.

Ayer nuevamente volvieron a intentar las fuerzas facciosas, reformadas por caballería mora, el asalto de Tardienta. Pero todo fue inútil. Tardienta es una barrera que contiene por este sector el paso de las fuerzas de Zaragoza a Huesca, y será el jalón que marque el avance impetuoso hacia la capital de Aragón.

Cuando el enemigo se creyó que estaba en superioridad sobre nuestras fuerzas, pretendió iniciar un ataque violentísimo con tanques modernos y con caballería mora, creyendo que esto haría huir a nuestros milicianos y a los soldados leales. Y avanzaron rápidamente sin encontrar obstáculo alguno. Pero cuando iban a tomar nuestras posiciones, se vieron sorprendidos por el fuego de las ametralladoras, que



iban haciendo caer moros y caballos, formando macabros montones de carne. Un capitán faccioso, ante el terror que se apoderaba de los askaris, amenazándole con su pistola, pretendió inútilmente hacerles avanzar, y cayó también muerto por un disparo de nuestros hombres.

Comprendió el mando rebelde que era inútil todo intento de pasar esta barrera y desistió de su aventura.

Esta mañana, cuando nuestras fuerzas han salido de descubierta, han recogido sobre el campo, numerosos cadáveres de moros y el del capitán que los mandaba, Honorio Garamunábal, que pertenecía a la mealla de Tetuán, número 1.

Cuando por la tarde regresó de Tardienta, antes de partir, el teniente coronel Valdés, me ha anunciado el comienzo de una brillante operación, cuyo eficaz resultado lo dará la descubierta de mañana.

Las columnas vascas destrozan las posiciones a la entrada de Mondragón. Se confirma la muerte del ex infante Carlos de Borbón y Orleans

Bilbao, 30. — El parte oficial da cuenta de que en el sector de Elorrio hubo nutrido tiroteo. En Mondragón también atacaron nuestras fuerzas destruyendo las posiciones de la entrada de la población.

Un periódico de San Sebastián confirma la muerte del ex infante Carlos de Borbón y Orleans, en la zona de Eibar, en el combate que las fuerzas a su mando tuvieron el mes pasado ante Eibar.

INFORMACION NACIONAL

Siguiendo las órdenes del dipsómano Queipo, la aviación facciosa se ensaña bombardeando el hospital de sangre de Montoro. — En Ayerbe, los fascistas fusilan a rajatabla a quien se niega a la incorporación

CRUELDAD, CRUELDAD, SIEMPRE CRUELDAD...

Con el recrudecimiento de la guerra, merced a la brisa ofensiva de los nuestros, se ha recrudecido también la crueldad de los fascistas, según las noticias que vamos recibiendo de diferentes lugares.

La consigna del traidor Franco, secundada por Queipo de Llano, ha hecho que se bombarde el hospital de Montoro, por aquello que decía el cabecilla faccioso, de que cada bomba que cae en un hospital de sangre, es una victoria.

Del mismo modo se ha registrado otro caso de barbarie, para el cual no hay calificativo. Ocupado el pueblo de Ayerbe por los fascistas, hicieron la raza acostumbrada por ellos, y al hallarse con un niño, le preguntaron que de quién era él. La criatura, inocentemente, contestó que sus padres eran revolucionarios, y acto seguido degollaron al infeliz niño.

Como se ve, la táctica fascista no cambia y, por tanto, no hay derecho a que a nosotros se nos pida piedad, mientras el telegrama nos comunique atrocidades como las relatadas.

Estamos haciendo una guerra sin cuartel, una guerra en que se pide el exterminio de los nuestros, y nosotros nos vemos obligados a dar la respuesta adecuada, contrariamente con nuestros instintos humanitarios.

Demuestren ellos su humanidad para con los españoles que no cumplieron con sus ideas, y entonces se verá si nosotros no sabemos corresponder hidalgamente al trato que se nos dé.

Pero no tenemos esperanza alguna en esto.

Ya hemos visto nuevamente a donde son capaces de llegar esos botrachos de sangre, esos criminales natos, que después de la traición de alzarse en armas contra sus propios compatriotas, no han sentido escrúpulo alguno en vender el país a la nación que les proporcionara elementos para consumir el gran crimen.

Ellos son los hijos del crimen continuado, que a través de la Historia de España aparece constantemente con diferentes etiquetas, pero con el mismo fondo de intransigencia. No pueden cambiar, porque han heredado una sangre feroz, mezcla de la del aventurero y el cura. Son los mismos que fueron con Fernando VII y con Carlos. Los nietos de Torquemada. Toda llamada a la generosidad y a su humanitarismo es una voz perdida en el vacío...

Por eso no nos sorprende ese contumaz afán de bombardear hospitales y de matar niños, mujeres y ancianos. La cuestión es hacer víctimas, derramar sangre. Sin comprender que al final esa misma sangre que vierten es la que hace que sobre el suelo de España no fallen jamás los hombres dispuestos a defender su libertad.

Nuestra aviación ha dado muestras de gran actividad en el sector de Navalcarnero. En diferentes puntos los rebeldes huyeron desordenadamente perseguidos por los certeros disparos de nuestra artillería y ametralladoras

Madrid, 30. — El día de hoy ha sido de una gran actividad aérea en el sector de Navalcarnero. El bombardeo de este pueblo por los aviones republicanos, comenzó a las ocho de la mañana. Poco después volaba el polvorín, produciendo un gran estrépito. En diferentes partes de la población se produjeron violentísimos incendios. Las fuerzas facciosas huyeron desordenadamente, abriendo entonces potente fuego nuestra Artillería y nuestras ametralladoras. Nuestras fuerzas, como no tenían orden de avanzar sobre el pueblo, se limitaron a castigar al enemigo.

Nuestros tres bimotors, fueron atacados de pronto por once aparatos ene-

«C. N. T.», sigue ocupándose de que dicha organización debe formar parte del Gobierno

Madrid, 30. — El periódico «C. N. T.», en un entrefollete, dice: «Las palabras cordiales del camarada Largo Caballero, manifestando su deseo de que la C. N. T. participe en la responsabilidad del Poder, son un anticipo de los acontecimientos políticos que el pueblo espera con ansiedad».

Después, en el artículo de fondo, el mismo periódico agrega:

«Lo manifestado ayer por el camarada Largo Caballero nos permite conocer la opinión del Gobierno. A este respecto, Largo Caballero es partidario de que la C. N. T. comparta las responsabilidades que se deriban del ejercicio del Poder. Luego, el problema está de hecho planteado en el seno del Gobierno y no puede tardarse en hallar la solución que establezca de una vez la unidad de todos los combatientes.

La C. N. T. no plantea dificultades insuperables. Es cierto que reclama cinco carteras y cierto que ha expresado también su preferencia por las de Guerra, Hacienda, Trabajo, Obras Públicas y Comercio o Agricultura. En el primer aspecto de su demanda, excesivo a juicio de Largo Caballero, no hace más que pedir igualdad de condiciones con la U. G. T. En cuanto al segundo aspecto, a la vez que expresó su preferencia por los ministerios mencionados, también afirmó al jefe del Gobierno, que la cuestión de distribución de carteras no podría nunca significar una dificultad para llegar a un entendimiento, si es que accediendo a lo fundamental, a la paridad con la U. G. T., la C. N. T. aceptaría esas u otras.

Plantada la cuestión en estos términos, es fácil solucionar satisfactoriamente para todos. Hay que buscar la fórmula de que la C. N. T. y la U. G. T. se encuentren dentro del Gobierno en igualdad de condiciones. Situar una organización por debajo de la otra es dejar a nul airé el problema de la unidad, es abrir polémica sobre quién vale o puede más. No caigamos en este error, camarada. Empezamos ahora a entendernos. Estamos a punto de plasmar la alianza nacional anhelada.

Los triunfos apasantes obtenidos por nuestras milicias con la conquista de importantísimas posiciones en el sector Centro, acusan el entusiasmo y el valor sin límites de que están dotadas nuestras fuerzas. Con abundante material de guerra y el pueblo combatiendo heroicamente al enemigo común, el triunfo es seguro y el aplastamiento de fascismo inminente

Madrid, 30. — Se conocen detalles del comienzo de la ofensiva iniciada el jueves. El avance fue ordenado a las seis y media de la mañana. Inmediatamente salieron los tanques, llegando poco después a la vista de unas trincheras. Como los frentes no estaban bien delimitados, los seguidores de los aparatos se acercaron a las trincheras y vieron que estaban guardadas por individuos que vestían mono como nuestras tropas. Los servidores de los tanques, no obrieron fuego, ante la inseguridad, sin que tampoco fueran hostilizados. Los tanques cruzaron, ante la pasividad de los hombres de las trincheras, y al cabo de un rato se encontraron a las puertas de Seseña. Se dirigieron a la plaza, quedando allí perfectamente alineados. Se inició la desbandada en el pueblo, mientras los tanques vomitaban fuego sobre los rebeldes. Los tanques iniciaron nuevamente la marcha, arrojando cuatro camiones que había en la plaza. Se dirigieron a Esquivia, en cuya entrada destruyeron cinco cañones. Al salir de Esquivia, se encontraron con dos escuadrones de caballería mora. Los tanques, sin disparar un tiro, se acercaron a los rifeños, y cuando estaban muy cerca, los tanques abrieron fuego de cañón y ametralladora, destruyendo íntegramente los dos escuadrones. Desde allí los tanques se dirigieron al pueblo de Borox, donde no encontraron enemigo. Volvieron otra vez a Seseña, donde el enemigo había levantado barricadas y construido zanjas.

Al cruzar una de las zanjas, un tanque quedó vencido de un lado e inmovilizado. Más de trescientos moros rodearon el tanque, mientras disparaba contra él un cañón puesto a cero. Los servidores del artefacto hicieron uso del cañón y de las ametralladoras, sembrando la muerte entre los moros. Los demás tanques acudieron en socorro del tanque inmovilizado. En un alarde de valor y a pecho descubierto, lograron removerlo y sacarlo de la zanja. Reanudaron la marcha pasando sobre el cañón que les había hostilizado.

Ya en el campo, encontraron cuatro tanques ligeros italianos, en el norte de Seseña. Se entabló lucha entre dos tanques, quedando el italiano desuñado.

La acción de los tanques se desarrolló durante doce horas consecutivas, causándose que los rebeldes tuvieron en esos encuentros más de mil muertos. Detrás de los tanques, avanzaron sobre Seseña, fuerzas del

Los rebeldes carecen de dinero, teniendo que recurrir a suscripciones y como medio más corriente, adueñarse de lo ajeno

Madrid, 30. — El periódico francés «Le Peuple» publica la siguiente información sobre la situación económica de los facciosos:

«En Aragón, como en Navarra, existe escasez total de dinero y cuando se informaron los naturales del país que ya disponía de moneda francesa intentaron venderme cualquier objeto y por cualquier precio.

En Aragón pude adquirir una casa por 250 francos aproximadamente, costándome mucho trabajo persuadir a su propietario de que esta operación no me interesaba.

Los diarios fascistas hacen continuamente llamamientos a suscripciones para engrasar la suma en favor

de las milicias de los sublevados y se repite el llamamiento con más calor cada vez que se hace público el triunfo de sus armas, en cualquiera de los sectores que se hallan en lucha.

En Pamplona, una vez por semana se forma un convoy compuesto por numerosos coches que llevan grandes cartelones invitando a la suscripción, y los falangistas visitan las casas de las gentes cuyos sentimientos no son muy calurosos y solicitan en términos energéticos un donativo.

A pesar de esta escasez de dinero he visto armamento nuevo y no precisamente del modelo que usa el soldado español.

Comentarios de la Prensa madrileña

Madrid, 30. — «ABC» dedica su editorial a resaltar la labor realizada ayer por nuestros combatientes y significa que la marcha triunfal del ejército de la República ha comenzado con una moral, una disciplina y una obediencia estricta a las órdenes del mando.

Afirma que el pueblo en armas, y fundido en altos ideales, siente el soplo magnético de los altos destinos y la voz de la Historia.

«AHORA» considera que la guerra no está ganada por muchos tanques y aviones que tengamos, sino que tenemos que ganarla con espíritu de heroísmo y sacrificio.

«EL SOL» consagra su editorial a encomiar la labor realizada por la aviación republicana en los últimos días y dice que ya no puede caber duda que el triunfo llegará rápido y definitivo para la causa de la República democrática.

«EL LIBERAL» pregunta que en esta contienda, ¿quién puede pedir cuentas de los prisioneros?, y significa que los que no respetan a los prisioneros y fusilan a mujeres y a niños son los fascistas de retaguardia que van en las columnas que mandan los generales sublevados.

«JUVENTUD» considera que nuestra ofensiva impetuosa, exige a los milicianos y al mando avanzar con entusiasmo y decisión.

«POLITICA» afirma, que ahora es cuando hay que esperar rendimientos crecientes que los revolucionarios de

mandan y nuestros hombres están en condiciones no sólo de recuperar lo perdido, sino de ganar para la República la gran victoria que está haciendo falta.

«EL SOCIALISTA» habla de la nueva situación en que se encuentra la lucha contra el fascismo.

Significa que ahora tenemos ya material, pero lo importante en toda guerra es el hombre y Madrid, que ha dejado de ser plaza sitiada, ofrece al Gobierno todos los hombres que necesita.

Un fuerte combate sostenido con las posiciones rebeldes en el sector de Somosierra, ocasiona a los facciosos la destrucción de siete trincheras de cemento, haciéndose al enemigo gran número de bajas

Madrid, 30. — En el sector de Somosierra han sido castigadas duramente las posiciones rebeldes, destruyendo siete trincheras de cemento y ocasionando al enemigo muchas bajas. Los rebeldes han opuesto débil resistencia. Nuestras fuerzas de este frente, separan tan sólo el orden del mando para iniciar también sobre Somosierra,



La Revolución española es la antorcha que ilumina a la humanidad en el camino de su verdadera redención.

INFORMACION DEL EXTERIOR

El Gobierno francés anuncia el propósito de establecer una fenomenal red de fortificaciones en el noroeste de Francia, ante la actitud de neutralidad de Bélgica. — En vista de la situación armamentista internacional, Inglaterra se propone convocar una conferencia de naciones europeas

CRONICA INTERNACIONAL

Las contradicciones del Comité de Control

Las últimas sesiones de la Comisión que se ha estructurado para vigilar con la debida atención las incidencias de la guerra que se desarrolla en el suelo español nos recuerda las vacilaciones que matizaron la invasión del terreno etiope por los camisas negras.

A las afirmaciones incontrovertibles de la U. R. S. S., se ha respondido con evasivas. No se ha prestado atención a las denuncias categóricas que Alvarez del Vayo ha presentado a la consideración de los plenipotenciarios de los Estados que están representados en el seno de la susodicha Comisión de Control.

Las respuestas de Italia, Alemania y Portugal son de un eufemismo aterrador. El contenido de las notas de estos países intervencionistas acusan un desdén que no admite calificativos.

El presidente de la Comisión de Control que ostenta la autoridad del Foreign Office ha dado según el representante inglés, la razón a los países fascistas, que ha sido avalado por todos los representantes con excepción de la U. R. S. S., no queda bien probado que Portugal haya auxiliado a los fascistas españoles. La misma cantilena se repite en el examen de las notas cursadas por los centros oficiales de las camisas pardas y negruzcas. Y según las conclusiones de los com-

ponentes de la Comisión, con la excepción ya señalada, si alguna infracción se ha cometido a las cláusulas del Convenant de Ginebra se ha producido con antelación a la constitución de la Comisión, que se engendró al socaire de una pretendida neutralidad.

Se habla de nuevas reuniones y conciliábulos de la Comisión de Control. Se repite la trayectoria del hecho abisinio. Todavía recordamos las célebres Comisiones de los trece, de los ocho y de otros Comités que sólo tuvieron la virtud de abrir brecha en la manigua africana.

Es evidente que a los países democráticos no les puede interesar la dominación fascista en España, pero fluctúan en torno de un cúmulo de contradicciones que de persistir puede prender en las potencias que se cobijan bajo el signo de la democracia en un "in pase".

Aguardamos los acontecimientos. La hora presente está preñada de peligros. No es un momento adecuado para que se pierda el tiempo en comisiones de dudoso resultado. Y es, también, hora de que Francia e Inglaterra rompan las contradicciones que matizan su política local y la política que se desenvuelve en los cenáculos internacionales.

En el discurso pronunciado por el rey de Inglaterra, Eduardo VIII, en la Cámara de los Lores, se ha referido en algunos pasajes a la guerra que se viene desarrollando en España

Londres, 30. — Se ha verificado la apertura de la Cámara de los Lores, dándose lectura al discurso del rey Eduardo, algunos pasajes del cual hacen referencia a la guerra civil española, particularmente cuando dice: "Yo he visto con inquietud los acontecimientos de España en los últimos tres meses. Mi Gobierno no ha ahorrado sacrificios para asegurar el humanitarismo para mitigar los sufrimientos del pueblo español. Mi flota, de acuerdo con sus altas tradiciones, ha ayudado a mitigar los males causados por los disturbios. Mi Gobierno ha tratado de que el conflicto no se extienda y ha secundado la iniciativa del Gobierno francés para el acuerdo de no intervención y ha cooperado prácticamente en sus negociaciones y apli-

cación. Mi Gobierno, de acuerdo con Francia y los Estados Unidos, ha llegado a un acuerdo monetario para facilitar el reajuste de la moneda francesa, esperando que estas medidas vayan en beneficio de la prosperidad internacional". Hace después el monarca expresión de gratitud a la Cámara de los Comunes por los servicios prestados por ésta y se ocupa luego de las cuestiones interiores de Inglaterra, principalmente del problema de la defensa nacional, mostrando su satisfacción el rey Eduardo por haberse disminuido el paro forzoso, así como por las mejoras producidas en la higiene general y en la habitación.

El Gobierno francés tiene la intención de establecer una poderosa red de fortificaciones en el noroeste de Francia, actitud adoptada en vista de la declaración de neutralidad del Gobierno de Bruselas

Lila (Francia), 30. — El ministro de la Guerra, señor Daladier, que se halla inspeccionando las fortificaciones fronterizas, ha anunciado que el Gobierno francés tiene la intención de establecer otra poderosa red de fortificaciones desde el término de la li-

nea actual hasta el mar, reforzando considerablemente la seguridad en toda la zona fronteriza con Bélgica, lo que el Gobierno de París considera necesario después de la declaración de neutralidad hecha por el Gobierno de Bruselas.

Debido a la carencia de caucho, y con el fin de reservar este producto a las necesidades de la defensa nacional, Alemania adopta severísimas órdenes, evitando su empleo para la fabricación de ciertos artículos

Berlín, 30. — El Gobierno ha publicado un decreto prohibiendo a partir del primero de enero próximo el empleo del caucho y sus derivados para la fabricación de más de 100 artículos, entre ellos sandalias de baño, almohadillas neumáticas para bañeras, flores, botellas y recipientes de cualquier clase (exceptuados los requeridos por

la química o la medicina), juguetes para niños y perros, globos de anuncio y decoración, placas para muebles, revestimiento de pedales, delantales, artículos de carnaval, juguetes flotantes, petacas, revestimiento de muros, tapones, etc., etc. La prohibición no afecta a aquellos artículos destinados a la exportación,

aunque en cada caso se deberá obtener la oportuna autorización.

El draconiano decreto que antecede se relaciona con la carencia de caucho propio en Alemania y la conveniencia de reservar este producto para las necesidades de la defensa nacional.

LA POLITICA NAZZI

Ha causado honda sensación el discurso pronunciado por Goering, desprendiéndose del mismo que Alemania se ha la dispuesta a embarcarse en una política más decisiva

París, 30. — La Prensa francesa, al comentar el discurso de Goering, lo interpreta como un ataque a Inglaterra, declarando que el discurso, en general, ha causado asombro en las capitales europeas.

Los diarios franceses consideran que del discurso de Goering se desprende claramente que Alemania se halla resuelta a embarcarse en una política de más decisión, sin duda como una derivación de sus acuerdos con Italia.

El Presidente de la República checoslovaca obsequia con un banquete al rey Carol de Rumania, cruzándose entre ambas palabras de mutuo afecto

Praga, 30. — Anoche se celebró un banquete ofrecido por el presidente de la República de Checoslovaquia, doctor Benes, en honor del rey Carol de Rumania y los ministros que le acompañan en su visita a Checoslovaquia.

A la hora de los brindis hablaron el doctor Benes y el soberano rumano. El primero se refirió a la perfecta cohesión de los tres Estados que integran la Pequeña Entente, cohesión—dijo—que por su larga duración que se prolonga desde la Gran Guerra, constituye en Europa un verdadero fenómeno.

Le contestó el rey Carol, afirmando solemnemente la profunda unidad de la Pequeña Entente, acerca de la cual dijo: "Somos una comunidad confiante en nuestro Derecho y en nuestra fuerza."

Ante la situación actual internacional, Inglaterra se propone dirigirse a otras potencias para ponerse de acuerdo y examinar los diferentes puntos de vista

Londres, 30. — Se ha publicado una información, al parecer digna de todo crédito, asegurando que el Gobierno de la Gran Bretaña se propone dirigirse a los de Francia, Italia, Alemania y Bélgica, indicándoles la conve-

nencia de que se pongan de nuevo en contacto para cambiar sus respectivos puntos de vista ante la actual situación política internacional, examinándose particularmente los problemas de mutuo interés.

La conmemoración de Xl aniversario de la República turca, se ha celebrado en todo el país con grandes manifestaciones populares

Ankara, 30. — El XII aniversario de la proclamación de la República turca ha sido celebrado en todo el país con grandes manifestaciones populares, especialmente en Ankara, donde la conmemoración asumió caracteres

de particular grandiosidad e importancia por la visita del presidente del Consejo de Yugoslavia, señor Stoyadinovitch, quien asistió en compañía de Kemal Ataturk, presidente de Turquía, a un magno desfile militar.



El Ideal del fascismo internacional.

BARCELONA Ciudad

7

Comité Nacional de Relaciones del Ramo de la Piel

Acta del Pleno Nacional, que se celebró en Valencia, de la Industria de la Piel y del Calzado, durante los días 3, 4 y 5 de octubre de 1936, entre la C.N.T. y la U.G.T.

Actúa de presidente Petrel, de U. G. T.; secretario de actas Igualada, de U. G. T.; secretario de palabras, Barcelona, de C. N. T.

Se da lectura al acta anterior, y después de una aclaración de Elche y Petrel C. N. T., que pide conste en acta el nombre de la organización a que pertenecen, queda aprobada.

Se entra en el Orden del Día. Tema a discutir: "Conveniencia de intervención o socialización".

El presidente ruega que las palabras se pidan por orden y sin precipitación y que las intervenciones sean lo más sintéticas y argumentadas posible.

Federación Nacional de Obreros en Piel de Madrid, pide una aclaración, que es concedida por el presidente, y se contesta que todas las representaciones tienen derecho a la palabra con carácter informativo.

Elda C. N. T., cree lo contrario. Presidencia insiste en su opinión. Elda, contesta y se mantiene en su argumentación anterior. Valencia C. N. T., apoya la opinión del presidente.

Queda aprobado, pero a petición de Elda, consta en acta su protesta. Manresa C. N. T. defiende la tesis de ir inmediatamente a la socialización.

Igualada C. N. T. lee el dictamen aprobado por su Sindicato en pro de la socialización inmediata. Vich C. N. T. de manifiesta en la misma forma. Presidencia ruega a las delegaciones argumenten todo lo posible en sus aspiraciones. Almansa U. G. T., después de informar opta por la intervención. Valencia U. G. T. detalla la forma que se desarrolla la industria nacionalmente y detalla los estudios hechos dentro de la industria valenciana y según cree lo más necesario de momento es ir a la intervención y explica las anomalías que suceden debido a la falta de una organización en plan nacional.

Elche C. N. T. propugna por la socialización, exponiendo de la manera que tendría que hacerse y la forma en carácter parcial que ya tienen realizado en una de las fábricas más importantes de su localidad. Se extiende en consideraciones debidamente argumentadas y en favor de su punto de vista.

Se presenta la credencial de la delegación de Vall de Uxó y la asamblea la acepta.

Madrid U. G. T. se manifiesta en pro de la intervención. Manresa U. G. T. en pro de la socialización. Igualada U. G. T. en pro de la intervención, leyendo un dictamen de carácter organizador de la industria local.

Valencia U. G. T. ruega sólo hable un delegado, en bien de la brevedad. La asamblea lo acepta. Valencia C. N. T. defiende la intervención absoluta conforme a su criterio. Expone una infinidad de detalles recogidos de los estudios hechos por la organización que representa y prevé que de no llegarse a una pronta regularización en la producción y el consumo vamos a una paralización de nuestra industria. No desecha la conveniencia de la socialización, pero cree que no son estos los momentos para intentarlo.

Elda C. N. T. insiste en la socialización y en su defensa agrime una infinidad de argumentos muy bien documentados en oposición a Valencia.

Barcelona C. N. T., zapateros, defiende la socialización y detalla lo realizado hasta la fecha por su Sindicato en este sentido. Al concretar pide que la socialización se lleve a efecto en plan nacional.

Barcelona C. N. T., guarnicioneros, defiende la socialización en plan nacional.

Barcelona C. N. T., correas y tacones, defiende la socialización en plan nacional.

Barcelona C. N. T., curtidores, defiende la socialización en plan nacional.

Barcelona C. N. T., marroquinería, defiende la socialización en plan nacional.

Mollet C. N. T. defiende la socialización en plan nacional.

Elche se extiende en manifestaciones para apoyar su tesis en la que prevé inmensas dificultades si optamos por la socialización. Advierte el error que han padecido los burgueses en creer que su salvación está en la esfera del gran capital y no en los trabajadores. Preve las dificultades que le acarreamos al Gobierno al plantear la cuestión de socializar la industria por tener que destinar los hombres técnicos en este plan, cuando son necesarios en las cuestiones de guerra. Cree que antes de precipitarnos en nuevas aventuras es menester aplastar el fascismo. Expone peligros de carácter internacional en apoyo de su tesis.

Debido a las interrupciones de que han sido objeto algunos compañeros, Zapateros de Barcelona C. N. T. ruega se tenga la máxima tolerancia a los delegados cuanto estén en uso de la palabra.

Sigue en el uso de la palabra Elche y pide se vaya a la intervención según la propuesta de Valencia.

Badalona C. N. T. se manifiesta por la socialización. Vall de Uxó U. G. T. se manifiesta por la intervención. Elda U. G. T. por la intervención de acuerdo con la tesis de Valencia y expone las dificultades que cree encontraremos de momento si vamos a la socialización.

Limpiabotas U. G. T. de Barcelona interviene a favor de la socialización. Fuente de la Higuera U. G. T. interviene a favor de la intervención de acuerdo con Valencia. Presidente pide sea substituido momentáneamente para contestar a la asamblea, lo cual queda aclarado por Elche U.G.T.

Zapateros de Barcelona C. N. T. argumenta en oposición a lo expuesto por Elche U. G. T. y cree que ante el fascismo lo mejor que podemos hacer es destruir todo lo malo y crear lo bueno más posible en estos momentos en que toda la economía está destruida. Expone que todos los Gobiernos sean los que fuesen, sin el apoyo de los trabajadores no podrán solventar ningún problema. Afirma que de momento a la C. N. T. no le interesa la implantación del Comunismo Libertario, tan sólo colaborar con los demás trabajadores para llegar lo más pronto posible a la anulación de la burguesía. Referente a las cuestiones internacionales pregunta qué nos han dado a cambio del respeto que hemos tenido a los intereses extranjeros. Nada absolutamente, y sólo hemos obtenido ataques más o menos encubiertos. Cree que precisamente el máximo de apoyo que hoy podemos prestar a un Gobierno es el de la socialización de la industria.

Elche C. N. T. insiste en la socialización, considerando que es una inmoralesidad el que haya trabajadores que cobren jornales sin trabajar, cuando lo más justo sería el reparto equitativo del trabajo y cree que si por la socialización tenemos alguna dificultad con la intervención nos sucederá lo mismo.

Sitjes C. N. T. propone se pregunte a la asamblea si se cree necesario ir a la socialización inmediatamente.

Valencia U. G. T. informa en pro de una intervención inmediata.

Igualada C. N. T. lee un dictamen en pro de la socialización.

Barcelona C. N. T. presenta la propuesta siguiente: La delegación representante del Ramo de la Piel de Barcelona propone al Congreso que en vista de las diferentes manifestaciones hechas por diferentes delegaciones, se pase al nombramiento de una ponencia para que recoja las distintas exposiciones manifestadas para dictaminar y concretar el primer punto del Orden del Día.

Presidencia apoya la anterior propuesta y la asamblea la acepta.

Zapateros de Sitjes C. N. T. expone la situación de la industria de su localidad y dice que debido a la situación caótica de la industria, este Sindicato se adelantó a todo cuanto aquí pueda acordarse, esto es, que todas las industrias sin solvencia económica han sido socializadas de común acuerdo entre patronos y obreros, por lo que si aquí se acordase lo contrario a este Sindicato le sería difícil retenerse de lo hecho ya que de hacerlo sería perpetuar a una clase que siempre hemos combatido por su ineficacia para dar solución a los problemas que la sociedad exige.

Petrel C. N. T. considerando la trascendencia de esta asamblea ruega que todos los acuerdos vayan avalados por la máxima reflexión y se extiende en favor de la socialización.

Se presenta en estos momentos la delegación del Sindicato "Solidaridad" U. G. T. y Sindicato Unico de Trabajadores de Monóvar. La asamblea los acepta.

Mollet C. N. T. interviene para extenderse en varias consideraciones a favor de su tesis y en pro de la socialización. Federación N. O. P. y U. G. T. siendo el representante de los Comités de Guerra y Oficiales y éstos considerando la importancia de esta asamblea lleva el encargo de procurar que todos los asambleístas se hagan cargo de la importancia que representa el acordar una cosa u otra. Sin sus manifestaciones apoya la propuesta de intervención, considerándola lo suficiente socializante de momento, si se lleva con toda rigurosidad y acierto. Expone lo que ya tiene dictaminado el Gobierno sobre el particular, lo cual también se tendría que tener en cuenta al recetar uno u otro acuerdo. Enumera las grandes dificultades a lo que nos exponemos internacionalmente. Ruega, de una manera encarecida, que no se vaya a la socialización inmediata por los peligros a que nos exponemos, pero sí que siempre estos acuerdos sean tomados sin estridencias y con un sentido amplio de concordia.

Comité Nacional de Relaciones C. N. T. expone los trabajos hechos por él y el historial en que se desarrollaron sus tareas para llegar a la convocatoria de la asamblea. Expone la manera que podría llegarse a un acuerdo en los dos criterios diferentes, sustentados por esta asamblea.

Presidencia da por terminado este debate y ruega se vaya a la creación de la ponencia, según anterior acuerdo.

Zapateros C. N. T. de Barcelona propone la forma de nombrar los componentes de la ponencia. Primero proponente. Segundo propuesto y queda aprobado.

Se propone que esta ponencia sea integrada por un delegado del Comité Nacional de Relaciones de la Piel C. N. T. y uno de la Federación Nacional de Obreros en Piel, la cual es rechazada.

La Presidencia propone la forma del nombramiento de tres componentes de cada tendencia, la cual es aceptada.

Se acuerda que la ponencia sea compuesta por los siguientes delegados:

Valencia U. G. T., Madrid U. G. T. y Elche U. G. T.; Mercantil de Barcelona C. N. T., Zapateros de Barcelona C. N. T. y Elche C. N. T.

Se propone celebrar sesión por la noche y así se acuerda. Petrel C. N. T. propone continúe por la tarde, pero su propuesta es incompatible con lo ya acordado.

Se pasa a nombrar Mesa de discusión, recayendo en Valencia C. N. T. presidente, Petrel U. G. T., secretario de actas y Mollet C. N. T., secretario de palabras.

(Continuará)

Federación Local-Provincial de Sindicatos Unicos de Granada

Orientaciones a los campesinos

No vamos a daros lecciones a quienes bien pueden darnoslas a nosotros; pero si deseamos con nuestras palabras llevar al ánimo de todos los productores campesinos, la necesidad de poner en inmediata marcha la explotación de las tierras. Es necesario, compañeros todos, que os déis cuenta de los momentos en que vivimos, en los cuales se ventila la seguridad de nuestras vidas y la más clara confianza en el porvenir. Para ello nosotros os decimos con seriedad y afecto, que lo que tengáis que hacer mañana debéis hacerlo hoy, porque si así no obráis quizá para cuando queráis acudir a solucionar vuestros problemas económicos será demasiado tarde. La tierra está huérfana de vuestros brazos e inteligencia y necesita que sus maestros prácticos empuñen los arados para roturarlas y las tijeras para lograr hacer la poda y el repuesto de los vivedos.

Vuestros esfuerzos productivos. Vuestros hermanos, los que luchan en los frentes, confían en que vosotros sabréis portaros como hombres con todos aquellos que de todo tienen menos de obreros auténticos. Para hablar fuerte y alto es necesario tener una moral y una conducta llena de honradez y claridad. El tiempo de predicar desde las tribunas para después hacer todo lo contrario, ha pasado. Ahora, quien quiera comer debe trabajar en producir cosas útiles y de beneficio común. Cada cual puede cumplir y hacer un trabajo según con las cualidades que cuenta, pero que al fin sean de provecho, evitando que existan vagos que, por su más o menos inteligencia, vivan a costa de los demás, sin producir el mínimo de su sustento. Esto debe terminar, compañeros campesinos. ¡Rebelaos al grito de "quien quiera consumir debe producir".

EL INTERCAMBIO DE LOS PRODUCTOS

Para vosotros, la moneda no debe tener valor alguno. El único valor que existe en pie es el trabajo, convertido en materia. Para relacionar vuestros intereses tenéis los principios federalistas de ir al intercambio de materia, nivelando su valor por el esfuerzo empleado. Os repetimos que no os dejéis engañar por quienes en sus manos jamás han tenido callos. Vosotros, como productores, debéis constituir los Comités de Control y de Intercambio de productos de la tierra, con delegaciones de las distintas especialidades de trabajo, así como tener las Comisiones Técnicas de trabajo, que sobre el terreno lleven a la práctica los muchos ensayos que aún no se han llevado a cabo en la Agricultura de nuestro día.

PALABRAS FINALES

La Federación Local-Provincial de Sindicatos Unicos de Granada irá cada vez multiplicando su actividad en orientar a los productores de la tierra de las nuevas normas y condiciones de la vida ante los problemas morales y económicos del momento. Son muchos los pueblos que vienen a nuestro lado a pedirnos explicaciones sobre la economía, que nosotros con todo corazón y alegría damos, pues continuaremos nuestra ruta hacia adelante, hasta llegar a las conclusiones del nuevo mundo de trabajo. Y si para ello es preciso morir de cansancio, la Federación Local-Provincial de Sindicatos Unicos de Granada C. N. T. (Granada).

¡ALERTA, COMPAÑEROS; QUE NADIE OS ENGANE!

Como productor y parte del pueblo tenéis, compañeros campesinos, derecho a administrar todo cuanto con

Parte oficial del frente

Información de Alcañiz, Caspe, Bujaraloz y Huesca (Servicio de la Consejería de Defensa)

SECTOR ALCAÑIZ Sin novedad en todo el sector. SECTOR CASPE En todo el frente de la columna Sur-Ebro se ha tiroteado fuertemente a las posiciones enemigas, entablándose un pequeño cañoneo en el sector de Sástago. Se han presentado en nuestras líneas cuatro soldados desertores del campo enemigo, con armas y municiones, manifestando que los fascistas carecen de prendas de abrigo, hasta el punto que les obligan a guardar los periódicos para abrigarse con ellos. Además, manifiestan que cada día es peor la moral, existiendo muchas luchas políticas entre los partidos. SECTOR BUJARALAZ La artillería de Pina ha cañoneado

en las proximidades de Quinto una gran concentración enemiga, habiendo contestado a nuestro ruego débilmente. SECTOR HUESCA En la zona al Sudoeste de Puig Ladrón, el enemigo, en la noche anterior, inició un ataque por sorpresa, siendo duramente rechazado por nuestras avanzadillas, dejando en el campo numerosas bajas; durante todo el día se ha observado cómo el servicio sanitario intentaba retirarse. Nuestras fuerzas continúan una fuerte presión en los alrededores de la capital de Huesca. 30 de octubre de 1936.

EN EL FRENTE EXTREMEÑO



Vigilancia en los puntos reconquistados. Estos milicianos cuidan del ganado abandonado por los fascistas en su huida.



El Consejo de Defensa de Aragón, en su visita al Centro Aragonés.



Los delegados de la Asociación de Amigos de la Unión Soviética, que presididos por el catedrático Antonio Sbert, marchan a Rusia para asistir, en representación de España, a las fiestas del XIX aniversario de la U. R. S. S.

¡COBARDÉS!

Los sanguinarios y criminales fascistas bombardean los hospitales de sangre y las residencias destinadas a los ancianos

Madrid, 30. — Nuevamente la aviación fasciosa ha bombardeado Montoro. Siete bombas cayeron sobre el hospital de sangre. No hubo víctimas. Otras dos bombas cayeron en la Residencia de Ancianos. Tampoco hubo víctimas.

anunció por "Radio Sevilla" el bombardeo. Dijo: "He dado órdenes a mis aviadores para que sin contemplaciones barran de una vez a la canalla marxista. Repito: nada de contemplaciones a hospitales, ni pueblos, ni a nada. Se acabó. Ya se me han hinchado las narices".

A su paso por el pueblo de Ayerbe, las sanguinarias hesutes legionarias, cometen los más repugnantes actos vandálicos

Madrid, 30.—Un huído de un pueblecito de Ayerbe ha relatado los horrores que cometen los legionarios. Cuando se hallaban en la Plaza de la República éstos, un niño, Pepito Torres, mojó, sin querer, a uno de los legionarios, el cual preguntó que quién era. Le contestaron que hijo de un anarquista.

El legionario cogió el fusil y el cadáver del niño a hombros y lo paseó por delante de su madre. Después de esto se fueron llamando de quince en quince a todos los hombres útiles que había en el pueblo, en número de sesenta, y poniéndoles delante una ametralladora, les preguntaron si se alistaban en sus filas o qué. Al que no estimaba la vida para nada y contestaba negativamente, le fusilaban. Al que accedía a incorporarse en las líneas fascistas, le ponían en primera línea de fuego.

Ha llegado a su punto álgido la campaña para las elecciones presidenciales en Estados Unidos

Nueva York, 30.—La campaña para las elecciones presidenciales se puede decir que ha llegado a su punto álgido. En un discurso pronunciado en Pennsylvania por el actual presidente Franklin Roosevelt, éste ha criticado duramente la campaña que en contra suya hacen los elementos patronales de casi toda la Unión.

gicamente la política del actual Gobierno en lo que afecta a los problemas comerciales internacionales, diciendo que el mundo debe abandonar la actual política de aislamiento económico agregando que de estallar la temida explosión militar significaría otra explosión económica de incalculables consecuencias.

HONOR A LOS HEROES AVIADORES

Ahora tenemos cañones, tanques, aviones, fusiles, ametralladoras. Lo que durante tres meses escaseaba, lo tenemos ya, no en abundancia, pero sí en cantidad suficiente para extender la ofensiva en todos los frentes. Nuestras armas de combate más débiles eran los aviones. En el aire, no podíamos competir con el enemigo. Los "Junkers" y los "Cessnas" ponían en fuga a nuestros aparatos, y, de vez en cuando, tumbaban alguno. La lucha era desigual.

SERVICIOS DE ORDEN PUBLICO

UNA ACLARACION. — DETENCION DE UN EX COMISARIO DE POLICIA

El camarada Dionisio Erojes, jefe de los Servicios de Orden Público, nos ha comunicado que la detención de Ramón Salas, capitán de las bandas de asesinos que ensangrentaron las calles de Barcelona en tiempos de los generales Arlegui y Martínez Anido, fué realizada por nuestras valientes Patrullas de Control, al servicio de la Revolución.

LA DETENCION DE OTRO GRAN CANALLA

Los Grupos de Investigación han detenido al ex Comisario de Policía, Cervera, verdadero miserable al servicio de la burguesía y de los chacales del militarismo, que tanto se significó perseguendo a los militantes de la Confederación Nacional del Trabajo durante los veinte años últimos.

Exposición de pinturas del compañero Gustavo Cochet, en la Sala Parés

Hoy, a las seis de la tarde, se inaugura en la Sala Parés una exposición de pinturas, resumen de 25 años de trabajo. Su autor es Gustavo Cochet, artista de fibra recia y vigorosa. Gustavo Cochet es uno de los militantes más esforzados de la Federación Anarquista Ibérica; en los días de lucha callada, silenciosa, pero tenaz y firme, Cochet, artista revolucionario cien por cien, supo estar en su puesto.

La Federación Local de Grupos Anarquistas de la F. A. I. de Barcelona, patrocinada esta exposición e invita a todos los camaradas antifascistas y en especial a los militantes de la C. N. T. y de la F. A. I. que dispongan de tiempo, a visitar la exposición de Gustavo Cochet, en la que se exhiben noventa cuadros, o sea toda la vida de un hombre luchador y entusiasta.

Oficinas de Propaganda C. N. T.-F. A. I.

MADRID AL DIA

EL PAJARO TONTON

Han volado sobre Madrid los pájaros tontones. Esos pájaros de que hacen alarde los fasciosos. Pero el pueblo de Madrid ha tomado a los aviones de los fascistas, como los tomaban los moros: como pájaros tontones.

En distintas ocasiones, desde el comienzo de esta guerra, habían volado sobre Madrid la aviación de los rebeldes. Pero siempre de noche. De día nunca se habían atrevido. La gente, al ruido de las sirenas, se levantaban y se metían en los refugios antiaéreos. No pasaba nada. Los propósitos de los insurrectos quedaban defraudados.

Ahora han venido de día. Pero el pueblo de Madrid, siempre irónico y zumbón, ha tomado el pelo a los aviones de los fasciosos. No se ha movido de la calle, presenciando los elevados y alejados vuelos de los aviones rebeldes. Oye sonar los cañones antiaéreos, como si fueran niños. Comenta y discute la posición de los aviones, pero no siente la menor sobresobra ante su presencia.

Los aviones de Madrid como si se burlasen de ellos. Siguen andando por las calles y proseguen, a continuación, sus quehaceres habituales.

El pueblo de Madrid se ha puesto en pie de guerra y no teme a la aviación enemiga. Sabe que la lucha es esta. Luchar con serenidad y con valentía. Pero sin cometerse. Y no se comueve. Se ríe, como si nada pasase. La gente deambula por las calles, lee el periódico que pregona el vencedor, como si se mojase de las escorpiones infructuosas de la aviación enemiga. Se oyen las carcajadas de las mujeres a continuación de escucharse el sonido de los disparos de los cañones antiaéreos.

Los pájaros tontones vuelan sobre Madrid. Ellos creen asombrar al pueblo de Madrid, pero no lo consiguen. Y no lo consiguen, porque Madrid, en legítima defensa, no cree en la eficacia de los aviones, y prescinda el vuelo lejano y alto de los aviones con un gesto de desidia cuando no de burla y de desdén.

ARIEL

Nuestro teléfono: 32571



Un momento de reposo, después de una jornada de un día, en el frente español, por los tigres de las fuerzas de caballería de "Pancho Villa".

Resultados de la política de la Pequeña Entente después de las conversaciones celebradas en Praga

Paris, 30. — "Le Temps" hace un resumen de la política de la Pequeña Entente después de las conversaciones celebradas en Praga y de los discursos cambiados entre el presidente Benes y el rey Carol en el curso del banquete celebrado anoche en Praga. Dice así: "Respecto a la Unión Soviética, mantenimiento puro y simple del actual "statu quo". Por otra parte, la Pequeña Entente permanecerá dispuesta a prestar su colaboración a toda organización danubiana que tuviera en cuenta los intereses legítimos de cada uno que contará con la aprobación de Berlín y de Roma.

Debe recordarse que la reciente designación del ministro checoslovaco de Relaciones Exteriores, señor Knofla, fué acogida fríamente en Varsovia, desde donde se ha negado repetidamente que se haya registrado el menor mejoramiento en las relaciones polacochecoslovacas. En Praga se deplora vivamente esta situación y se desea salir rápidamente de la misma en bien de la tranquilidad europea.

El esfuerzo del país soviético en la explotación de sus riquezas naturales

Moscú, 30. — El presidente del Consejo para el estudio de los recursos naturales del territorio de la U.R.S.S., Iván Gubkin ha hecho interesantes declaraciones acerca de la capacidad de fuerzas naturales para el progreso del país. Unicamente serán exploradas un treinta y siete por ciento de las fuentes de esa riqueza, consistente en la mayor variedad de los productos primarios del subsuelo indispensables a la técnica industrial moderna: petróleo, carbón, hierro, etc. Desde luego, no puede ninguna nación compararse en este orden con el país de los Soviets.

Según los datos obtenidos en las exploraciones y estudios comenzados hace diez años, en primero de enero del corriente año las estadísticas daban los siguientes datos: carbón, 1.200 millones de toneladas, lo que supone un aumento de 500 por 100, sobre las cifras de los recursos carboníferos en la época de la revolución y que colocaba a la U. R. S. S. en segundo lugar, después de los Estados Unidos, por su volumen de riquezas naturales. Pétroleo: 3.200 millones de toneladas, o sea el 30 por 100 de las reservas mundiales, quedando los Estados Unidos en segundo lugar. Metales de hierro, Mina-

Bureau del P.O.U.
MILICIANO

JOSE CARMONA TORRERO
Miliciano: En tu casa desean noticias tuyas. Quien pueda dar alguna debe hacerlo a la calle Eusebio Pina, 4, segundo, segunda.

VICENTE PICOT
Columna Piqué, en Sarriena, ha de escribir a su madre.

AURELIO CLOS LABALA
Quiere saber el paradero de sus padres, que salieron de Alfajarín. Está en la columna Durruti, centuria quinta, grupo segundo.

MANUEL SALAS
De Almunia (Zaragoza), desea relacionarse con los compañeros Luis Ventura, Perico Polinas y otros paisanos. Escribir a la columna Ascaso, centuria 10, grupo 15.

FRUCTUOSO GABONS
De la columna Carad-Parré, centuria Logroño, grupo primero, Ascaso (Zaragoza), desea saber el paradero de Fidel Janer y Rufino Clavería, u otros compañeros que se en-

cuantren en el frente Aragón de Uncastillo (Zaragoza).

PABA SASTAGO: URGENTE
Se busca a Manuela y Asunción Abadía, o a alguien que sepa de ellas, que lo comuniquen a Mercedes Abadía.

Dirección: Alianza, 108, prol. primera, o a la Redacción de SOLIDARIDAD OBRERA.

ANTONIO GRASA
De la columna Durruti, sección ametralladoras (Pirata), desea noticias de los compañeros de Gurrea de Gállego, que operan en Huesca.

AMBROSIO GRACIA ASENSIO
De la columna Del Barrio, primera compañía motorizada, segunda formación, desea saber noticias de su familia, que reside en Barcelona.

PEDRO POLA
De la columna de Durruti, compañía 11, grupo segundo, desea saber el paradero de Inocencio Artigues, que ora está en Teruel.

AMBROSIO Y ANTONIO FLORES
Que está en la segunda columna de Ortiz, desea escribir, o quien sepa de ellos, a su hermana, Damiana, Oñate, H.

FRUCTUOSO GABONS
Que se halla en el grupo de Carad-Parré, desea saber el paradero de quinto grupo, desea saber noticias de su hermano Aguilón.



NOTA DIARIA

LA OBRA CONSTRUCTIVA DE LOS SINDICATOS

La revolución ha transformado todos los estamentos sociales; ha cambiado su tradicional fisonomía y está dando cauce a modalidades inéditas.

A los Sindicatos acudieron las masas productoras con el afán de arrancar mejoras a la burguesía; tomaron como reducto de defensa, sin alcanzar, sin vislumbrar la mayor parte de sindicatos, la amplitud, el alcance, la prometedora perspectiva que nuestras organizaciones obreras representaban para el desenvolvimiento de la vida social en un estado de civilización superior.

Hoy que florece una nueva era, hoy que apunta con brío el hábito renovador, los Sindicatos, fundamentación de la actual economía, alcanzaron capitalísima importancia.

ha de ir diseñando el panorama social en todas aquellas manifestaciones que afectan a la vida de los pueblos.

Hoy la economía es nuestra; surge de nosotros, de la entraña del trabajo, y es para nosotros, es para ofrecer sus beneficios a quienes constituimos las fuerzas productoras. Vamos con la premura que nos permiten las actuales circunstancias a una sociedad en la que todos, absolutamente todos, seamos productores.

Los Sindicatos son el núcleo que refrenda la producción y la distribución. Hemos de acudir a ellos, hemos de acudir y preocuparnos de cuanto a su cotidiana actividad, y dentro de nuestras respectivas ocupaciones, haga referencia. Antes propiciábamos la actividad sindical, porque ella nos preservaba de las asechanzas de la plutocracia y del Estado confabulado.

Comité de Relaciones de los Sindicatos del Transporte de España

A los Sindicatos del Transporte de la región catalana

A los Sindicatos del Transporte de la región catalana: Salud.

Por los motivos expuestos a los camaradas delegados que el día 21 del actual se desplazaron a Barcelona, acudiendo a la cita que dimos en circular del 30 de septiembre pasado; no nos ha sido posible llevar a cabo ni la campaña que habíamos proyectado ni tampoco la celebración del Congreso convocado por la circular precitada.

La concurrencia en Barcelona de los delegados de todo Cataluña el día fijado para la celebración del mencionado comicio regional, ha demostrado a este Comité de Relaciones el ambiente favorable que existe en Cataluña hacia la realización de los problemas trascendentales que en nuestro Congreso se habían de discutir. Y ante ello, y recogiendo las aspiraciones de los trabajadores del Transporte de Cataluña; estimamos necesario poner en conocimiento de los Sindicatos del Transporte de Cataluña, que el Congreso convocado para el día 21 del actual por nuestra circular de fecha 20 del pasado septiembre, se celebrará definitivamente el día 1 de noviembre próximo, en la localidad de Barcelona, debiendo los delegados que asistan a él encontrarse en nuestro local social, Ramba del 19 de julio, 27, a las 10 de la mañana del mismo día.

El orden del día del Congreso queda fijado como a continuación se expresa:

- 1.ª Revisión de Credenciales.
2.ª Informe del Comité de Relaciones.
3.ª Colectivización o socialización de los Transportes en Cataluña.
4.ª Coordinación de los Transportes en Cataluña.
5.ª Ante la implantación del salario único, ¿cómo retribuir los trabajos considerables como inmóviles o pesados?
6.ª ¿Cómo ir a la creación de la Federación Regional del Transporte de Cataluña?

7.ª Asuntos generales. No pasará desapercibida la importancia de los puntos que han de ser objeto de discusión y deliberación en nuestro Congreso regional, motivo por el cual no emplearemos alicientes que estimulen a los camaradas delegados por los Sindicatos para asistir al Congreso.

Nos alcanza la responsabilidad de la hora que vivimos, y seríamos los primeros defraudados si llegase el momento que se demostrase que no nos colocáramos a la altura de las circunstancias. Tengamos todos presente, por encima de todo, la responsabilidad contraída, no sólo con los trabajadores, sino también con nuestros ideales libertarios.

Y que jamás pueda decirse que los trabajadores del Transporte, que, junto con los demás, supieron en unas horas destrosar a la reacción y el militarismo unidos, una vez la Revolución en marcha no hemos sabido ganar también la postrrevolución.

El primero de noviembre próximo ¡todos al Congreso! a estructurar la nueva modalidad de convivencia social, tan ansiada y sentida por los que nos precedieron y cayeron en la lucha aliando con sus cuerpos acerbados de balazos la ruta que nosotros hablamos de seguir. La Revolución manumidora que avanza lo reclama. Cumplamos con nuestro deber, como lo cumplen en los frentes de lucha nuestros hermanos en Acracia. Demostremos ser hombres conscientes de nuestra responsabilidad, teniendo presente que la senda que nosotros tracemos, será la que seguirá probablemente nuestros hermanos de Iberia y los del mundo entero.

Nada más por ahora. En el Congreso espera a todos. Por el Comité de Relaciones de los Sindicatos del Transporte de España. —El Secretariado.

A los Comités Regionales, Comarcales, Federaciones, Sindicatos Unicos y Ateneos Libertarios

Estimados camaradas: Salud. Son estas líneas para pedirnos ayuda material a fin de poder cumplir la misión que nos está encomendada. "Frente Libertario" se publica por acuerdo de la organización y por mandato también de la organización se ha de enviar gratuitamente a los frentes.

Sindicato Unico de la Metalurgia

A LOS SINDICATOS DE LA REGION

Compañeros: Salud. Este Comité os recuerda que en el último Pleno recayó el acuerdo de mandar una estadística de los talleres que tengáis emplazados en vuestra localidad sobre maquinaria, personal que trabaja actualmente y que se encuentra en paro forzoso, a fin de poder llevar a cabo una relación exacta de la situación en que se encuentra la Industria en la región, y poder llevar a cabo el trabajo que se encomendó en este Comité.

Nota.—Los Sindicatos que no hayan mandado la dirección de este Comité, lo harán lo antes posible, para la buena marcha del mismo.

Otra.—Con la presente, se convoca a los compañeros que hayan sido nombrados para formar el Comité de Relaciones de la Industria Siderometalúrgica, a la reunión que se celebrará mañana, domingo, día 1, a las nueve y media de la mañana, en nuestro local social, calle de Anselmo Clavé, núm. 2.—El Comité de Relaciones.

PERDIDAS

Al compañero Francisco Gilabert Rodríguez, de Artes Rodadas, se le ha perdido el carnet. Devolvedlo al Sindicato de Transporte.

—De Bartolomé Lloret Canales hay un carnet y otros documentos con un billete de 25 pesetas en la patrulla de control de la Sección octava, Clot-Poblet. Debe ir a recogerlo.

—Salvador Sánchez ha perdido su carnet confederal de la Sección Motos Carboneras. Devolvedlo a SOLIDARIDAD OBRERA.

Sindicato Unico de las Artes Gráficas

(Sección Litógrafos)

UNA AYUDA APREMIANTE

Es de gran necesidad que no abandonéis la pequeña ayuda que venimos sosteniendo a la compañera viuda en la situación tan mísera en que se encuentra.

Debemos recalcar que ya no desconocéis que se encuentra imposibilitada y a merced del carísimo cuidado de los vecinos (obra digna que debemos apoyar).

Sindicato Unico del Ramo de la Madera

Como decíamos días pasados en estas mismas columnas, los trabajos de transformación de nuestro ramo se van consolidando; hoy podemos hacer un adelanto de lo que en breve será nuestro ramo.

Precisa, pues, que los Sindicatos, los trabajadores, todos los revolucionarios, se den cuenta del esfuerzo realizado en esta magna obra de re-

construcción, y se apresen a ayudarnos en una obra que es de todos, ya que es producto de la Revolución.

Para orientación general de todos, y dar facilidades para hacer las compras y encargos, damos a continuación esta lista, que, como decimos, es un adelanto de la infinidad de talleres confederales con que cuenta el Ramo de la Madera:

Table with columns: N.º, Dirección, Tel., Especialidad. Lists various carpenteries and their services.

DESPACHO DE MUEBLES. Ronda de San Antonio, 74. Muebles El Sol. Ronda de San Antonio, 29. Muebles El Sol. Ronda de San Antonio, 11. Muebles El Sol. Casa ALENA, fábrica de contrachapeado. —Carretera del Port, Teléfono 33066. — Despacho de tableros contrachapeados: calle Francisco Layret, 80; despacho de tapicería: Sepúlveda, 174, teléfono 34650.

Esto es un adelanto de la grandiosidad del momento organizando nuestros talleres confederales. Estos datos incompletos los adelantamos para que sirvan de norma a todos los Sindicatos y organismos responsables, para saber adonde han de dirigirse para hacer los pedidos, ya que se da el caso de algunas anomalías, y nosotros queremos tener el control único de nuestra producción.

En día próximo daremos una nota amplia de relación para que, sobre base segura, todos, absolutamente todos, sepan adonde han de dirigirse para los encargos de trabajos y compras.

Se advierte a todos que las oficinas generales de producción están instaladas en la calle Diputación, 195, teléfono, 33355.

La Junta

Digno rasgo de los obreros de la extracción de arenas de Barcelona

Los obreros que trabajan en la extracción de arenas de Barcelona, en su última reunión celebrada, después de discutir varios asuntos de orden interno de los mismos y a la vez la parte administrativa, acordaron entregar 2.000 pesetas para la compra de juguetes para los niños del frente aragonés, encargándose a los compañeros Amadeo y Magín para que se encargaran de dicho cometido. A tal efecto, se compraron más de 800 juguetes de diferentes clases que fueron repartidos entre los pueblos de La Zaida y Azaila pueblos míseros y castigados por las hienas del fascismo.

Al día siguiente fuimos a repetir la misma misión en el pueblo de Azaila. La importancia del tiempo quiso que no fuéramos tan bien recibidos como en La Zaida. Después de saludar a los compañeros de la columna 4 de Septiembre, destacada una parte en dicho pueblo, les hicimos entrega de los juguetes en nombre de los trabajadores de la extracción de arenas de Barcelona, y se convino, en vista del mal tiempo que hacía, entregarnos al maestro para que, junto con una Comisión, se encargara de entregarlos al día siguiente.

Describir el júbilo que hubo entre los pequeños de los mencionados pueblos, sería largo de reseñar. Sólo diremos que cuando llegamos a La Zaida, junto con el compañero Hilarío, frente al domicilio donde está instalado el Comité, con el coche lleno de juguetes, no fué necesario pronunciarlo, como era nuestra intención, sino que corrió la noticia como reguero de pólvora por todo el pueblo, y rápidamente se presentaron los chiquillos, unos con sus madres, otros solos, acompañados por la alegría solamente que dichos juguetes les proporcionaba. Habían llegado los "reyes rojos". Más de 300 juguetes se repartieron entre los chicos de ambos sexos en La Zaida, motivando dicho acto un día de alegría, no solamente para los niños, sino incluso para los milicianos destacados en dicho pueblo.

También aquí acudieron, a pasar del mal tiempo, varios niños para contemplar cómo se descargaban del auto los juguetes que al día siguiente se les entregarían.

Los trabajadores de la extracción de arenas recibieron la más grata felicitación de parte de los Comités revolucionarios de los mencionados pueblos, y muy particularmente del maestro de Azaila, que lleno de emoción nos dió las más expresivas gracias.

Los trabajadores de la extracción de arenas recibieron la más grata felicitación de parte de los Comités revolucionarios de los mencionados pueblos, y muy particularmente del maestro de Azaila, que lleno de emoción nos dió las más expresivas gracias.

Que cunda el ejemplo, mandando juguetes para los pequeños, para que pueda servir de sedante de los sufrimientos de los primeros días de la Revolución.

Que cunda el ejemplo, mandando juguetes para los pequeños, para que pueda servir de sedante de los sufrimientos de los primeros días de la Revolución.

M. C.

GRANDES BOMBARDEOS AEREOS

Nuestra Aviación ha bombardeado con extraordinaria eficacia el aeródromo de Salamanca, el de Talavera y el de Sevilla, provocando el incendio de infinidad de aparatos facciosos

COMO EN LA GUERRA

Los agiotistas tienen pena de la vida

La guerra es de un contenido tan contundente que desquicia por completo las actividades del país que se ve envuelto en las llamas de la conflagración. Las facetas que matizan las arremetidas que se dirigen con las armas, son múltiples. De ellas podemos hablar con cierta documentación, por la sencilla razón de que nos hallamos en el tercer mes de la cruzada antifascista.

En medio del fragor del combate, y hordeando los episodios de los embates bélicos, emergen los aprovechadores o, mejor dicho, los logrerros. En la guerra del año 1914 se dio el caso de que se amasaron cuantiosas fortunas con el sangre y el dolor de miles de seres humanos.

En nuestro caso, y en las demarcaciones de la retaguardia, han aparecido los "profiteurs" de la revolución. Nos referimos a los intermediarios, que aumentan de una manera escandalosa el precio de las mercancías.

En la ciudad de Barcelona se da el caso de que se ha duplicado, o bien algo más, el precio de las mercancías que son consideradas como artículos de primera necesidad.

Desde las columnas de la Prensa barcelonesa se ha venido señalando la inmorales que se comete con los consumidores. Y hasta las organizaciones y los mismos consejeros, han anunciado una serie de medidas que, hasta el momento actual, no han bastado para eludir el peligro que se cierne con visos categóricos.

Es preciso que se termine con la estirpe judaica que aprovecha la ocasión propicia para refinar de oro el talego, y que no repara en los procedimientos que han de apartarse el objetivo deseado.

Los precios de los productos alimenticios no han de aumentarse. No comprendemos el porqué de tal encarecimiento. Es lógico que las cosechas produzcan una demanda más nerviosa, pero es intolerable que el coste se remonte a un tipo elevadísimo.

Se ha de fijar con premura una tasa de todos los productos que precisa el trabajador. Si no se corta el paso a los especuladores, caeremos en el círculo vicioso de que los salarios serán reducidos su capacidad de adquisición. Y en tiempo de guerra es peligroso el desmoronamiento.

Las palabras no bastan en tiempo de guerra. Se imponen los hechos, y cuando más valiosos son las decisiones, más adecuadas están con la realidad que se agurra en nuestra retina.

De los dolores de la guerra no se debe aprovechar nada: en absoluto. De la cruenta lucha que destruye la vida del país no ha de beneficiarse ningún individuo.

La guerra exige determinaciones categóricas. Quien intente regodearse con las privaciones que acepta voluntariamente la clase trabajadora, ha de ser tratado con dureza. Y si persiste el sabotaje a la Revolución, no hay que dudar de las medidas a tomar que, como revolucionarias, no pueden ser suaves.

Se ha de concluir con los logrerros. No ha de consentirse que los artículos de primera necesidad se vayan convirtiendo de una manera escalonada en artículos de penosa adquisición.

No se ha de dudar. Quien especule, en los actuales momentos, es un enemigo del proletariado. Y como tal tiene pena de la vida.

Se equivocan quienes creen que la moral de los adictos puede mantenerse mediante la mentira. Solamente la verdad eleva la moral de los combatientes. Aquel que, coaccionado la verdad se demoraliza, es un traidor encubierto. Hay que decir la verdad. No imponer trabas a la Prensa. Además, todas las noticias son halagüeñas. Que las diga el pueblo. Si los periódicos de Barcelona están en manos responsables, sobre la censura. Si hay elementos responsables en los periódicos, se les debe laudar sin contemplaciones. La libertad de expresión es consubstancial con el buen periodismo, con el periodismo honrado, y con las grandes fundaciones del nuevo orden revolucionario.

La columna del Rosal acomete con fiereza y toma la población de Albarracín, de gran importancia estratégica para el cerco de Teruel

Ayer fué tomado Albarracín, cabeza de partido y que por su situación geográfica domina una extensa llanura, hasta los pueblos de Calomarde, Torres y Tarracastella. Nuestras milicias han ocupado los pueblos de Origuella del Tremedán, Orca y No-

guera. Albarracín era un baluarte preferido por el enemigo por considerarse como fortaleza inexpugnable. La columna del Rosal al mando del comandante Palacios, con milicias de la C. N. T., comunistas y de la F. A. I. han proseguido la ofensiva por los

montes Universales. La operación se ha realizado con tal entusiasmo que el enemigo, impotente para poder resistir el empuje de nuestras milicias se ha visto obligado a batirse en retirada.

AGUAFUERTE

LOS MERCADERES DE LA REVOLUCION

Después del movimiento (días después) y a mi regreso de Buenos Aires, he visto que los que designaron a la C. N. T. y la F. A. I. en las mesas de los cafés, en los diarios capitalistas, etc., ahora, a codazos, se abren paso y pretenden poner en primera fila.

La falta de memoria y pudor, les lleva a olvidarse de las diatribas que lanzaron contra "los bandidos con carné" y a llamarlos ahora, comunistas y faístas, aunque es la vez el escupulario del lagrado corazón y su piel camaleónica.

Por eso vemos por ahí tanta gente vestida de máscara, que se creen que no los conocemos y que con palmadas al hombre y sonrisas de camaleón, tratan de endulzar la mirada hosca que les lanzamos, cuando les sorprendemos con la máscara puesta.

¡Un poco de pudor, compañeros de última hora!

¡No os parece que para recoger el fruto se tiene que tener el derecho de hacerlo por haber sido el que plantó el árbol y cuidó su crecimiento?

¡Porque resultaría paradójico, que los que no sembraron salten la tapia del huerto de las ideas y roben el fruto?

Y ante esto, compañeros de última hora, hay que hacer un alto en la idea revolucionaria que tarde ha germinado en vuestra conciencia de clase proletaria y hacer méritos y sacrificios para que en el mañana podáis formar en la primera fila de una organización, que, como la nuestra, no es zona templada para viollos camaleónicos que a codazos pretenden, por malos artes, ocupar puestos de responsabilidad en la trayectoria de la ideología pura de la C. N. T. y la F. A. I.

¡Me entenderéis!

LA MASCARA Y EL ROSTRO

DEMASIADOS MOROS

En estos tiempos de guerra nunca le falta a uno el amigo que viene al oído y le dice un "bulo" de cien kilos, como las bombas de aviación. Es "el amigo de las malas noticias", de quien ya habló Larra.

Uno de estos amigos llegó hace unos días y nos dijo: —Los rebeldes han vuelto a pasar otros quince mil moros...

Yo, por mi parte, tentado estuve a decirle: —¡Pues menuda se va a armar! Por que hoy han atravesado los Pirineos treinta mil voluntarios franceses...

No dije, pues, nada; pero me quedé pensando de dónde sacaban los de Burgos tantos moros de la zona de nuestro Protectorado, que apenas si llega a tener las dimensiones topográficas de una provincia nuestra, Murcia por ejemplo, y además es una región casi sin habitar.

Porque los españoles —y esto no es de ahora, sino de siempre— hemos abultado la cuestión de la morisma hasta lo infinito, añadiendo uña de ceros en los cientos, que rianse ustedes de los portugueses. En el Rif, durante la campaña del 1921, que fué cruentísima gracias a la impericia profesional del Ejército, no combatieron nunca en conjunto mil quinientos moros. El territorio si estaba levantado en su totalidad; pero encuadrar un contingente de fuerzas de más de mil hombres, ya digo, nunca se encuadró. Ni en los días de Igueriben y Annual, donde los generales y oficiales que estaban allí fueron derrotados con piedras y palos más que con fusiles; y, por chicos y mujeres, más que por hombres.

Luego, cuando la pacificación, Sanjurjo hizo desde Tetuán la recogida de armas, y era tan escaso el número de fusiles que se sacaban de las cabillas que, para engañar a la opinión española, haciéndole ver que allí tenían un enemigo horrendo, hizo retratar diversos montones de fusiles nuestros, mezclados con algunas espingardas y gomas y publicar estas fotos como producto del "desarme".

Lo mismo ocurre con el fabuloso valor de los moros, con su puntería y con su destreza como jinetas. Aquel farante e inútil Ejército que teníamos necesitaba, naturalmente, aparentar que luchaba con fuerzas poderosas, para aumentar su victoria. Se inventaban así leyendas de moros valientes y de guerreros invencibles. ¡Pobres moros! Erán y fueron siempre pocos, mal unidos entre ellos, cobardes como todo hombre fácil a la corrupción por el dinero y malísimos soldados. Ahora lo están viendo de cerca nuestros milicianos, que en sus primeros choques con los rifeños tuvieron la natural soezbra, dada la leyenda que los envuelve, convencidos pronto que no eran soldados como los demás, si no peor que los demás.

¡Quince mil moros más! Repito que no sé de dónde sacan esa cantidad de guerreros. Entre Benburriague y Anyera, que son los dos más fuertes contingentes del Protectorado, jamás se sacaron más de ocho mil hombres útiles para la guerra...

—No te preocupes más —me ha dicho otro amigo—, viendo que intentaba sacar una cuenta que no me salía, que no podía salirme. —Eos moros "son moros de Sagrañes", nuestro amigo Sagrañes, el inteligente director de aquellas revistas a todo lujo del Palacio y el Cómicos... ¡No te acuerdas?... Sagrañes, como todo buen director de teatro, daba la sensación en sus revistas de que movía cuatrocientos o quinientos chicos de conjunto, y en realidad no tenía más que sesenta o setenta... En los desfiles aparecían largas e inacabables filas de tres o cuatro por fila... El espectador se admiraba de tanta chispa, de aquel sinfín de mujeres... Pero eran las mismas siempre, las mismas que daban la vuelta por detrás de los telones y volvían a salir... Igual son los moros de Franco... Tienen ¡los que sean! Cada vez le van quedando menos... Pero como ahora el transporte es rapidísimo, le mismo aparecen en Navalperal, que en Huesca, que en Granada, que en Viscaya... Son moros de teatro... Los han contratado y hay que sacarlos el sudor hasta exprimir su vida...

Todo esto es cierto. Ni hay ni ha habido nunca esos millones de moros de que se ha hablado. No los hubo tampoco en Annual. Ni en la batalla de los Castillejos. Ni con Abderramán en Las Navas. Ni en Covadonga, donde ya está muy generalizada la creencia de que no hubo ni batalla...

LA LUCHA EN EL AIRE

Nuestra aviación castiga duramente al enemigo inutilizándole los cubiles aéreos de Sevilla, del Tajo y Salamanca

Madrid, 30.—El ministro de Marina y Aire ha facilitado los siguientes comunicados de Guerra.

A las cuatro de la tarde:

Una escuadrilla de nuestra aviación bombardeó esta madrugada el aeródromo enemigo de Salamanca, donde había diez trimotores. Los efectos fueron realmente espantosos, pues quedaron destruidos gran parte de dichos aparatos.

También fueron bombardeadas las posiciones enemigas de Toledo, así como el puente sobre el Tajo al oeste de dicha ciudad en el punto donde confluye el arroyo de las Cuevas.

Otro servicio consistió, cumpliendo órdenes del mando militar, en laborar a la operación de avance que se efectúa en las cercanías de Madrid.

Los casos facciosos no pudieron evitar que nuestras aviones realizaran los objetivos que les fueron encomendados.

Se libraron en Navalcarnero dos combates aéreos, siendo derribado un trimotor enemigo que cayó en barrena. Dos de nuestros aparatos tomaron tierra en nuestras líneas con algunas averías, resultando heridos, aunque no de gravedad, dos de los ocupantes.

A las siete de la tarde:

Un grupo de nuestros trimotores bombardeó esta tarde a las cuatro un aeródromo situado en las proximidades de Talavera, al este de aquella población, donde había unos dieciocho o veinte aviones de caza. El bombardeo se hizo con extraordinaria precisión, observándose seguidamente una espesa columna de humo. Parece que fueron destruidos algunos de los aparatos. Al efectuarse este ataque

aéreo, despegaron tres aparatos de caza enemigos de otro aeródromo establecido a tres o cuatro kilómetros del anterior, sin que pudieran llegar a atacarnos.

Esta tarde nuestros aparatos bombardearon por dos veces el aeródromo de Sevilla, con resultado muy superior al que se podía prever. Han sido incendiados cuatro hangares y el pabellón de oficiales. La artillería antiaérea que defende aquel aeródromo actuó con gran intensidad, siendo totalmente nulo su resultado. Lo mismo ocurrió con cinco aviones de caza que salieron de un lugar próximo al aeródromo: ni pudieron evitar que fuera atacado éste ni alcanzarse a uno solo de nuestros aparatos, todos los cuales regresaron indemnes a su base.

La ofensiva denominada en el sector Centro ha sido el cerco que los facciosos habían tendido a Madrid. Todas las unidades deben dirigirse ahora hacia Aragón. En la región aragonesa hay millares de hombres que esperan la llegada de las fuerzas antifeudales para expulsar un fuero y luchar por la causa de la libertad de España. Hay que enviar tanques y aviones al frente aragonés.

Debe cambiarse la estructura actual del Gobierno de la República. La guerra y la revolución necesitan sus órganos propios y adecuados. No puede haber unidad de acción, dirección única de mando ni disciplina de combate, si todas las fuerzas revolucionarias del país no están representadas, en la acción y en la responsabilidad, en los órganos que rigen las decisiones.